

Ministerio de Hacienda inicia ronda de reuniones y define cinco ejes de trabajo para avanzar en Pacto Fiscal impulsado por Presidente Gabriel Boric tras Cuenta Pública 2023

- Hoy, el ministro Mario Marcel sostuvo la primera cita con representantes de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC).
- En la oportunidad presentó los temas que serán abordados en las conversaciones durante este proceso: los principios que sustenten el sistema tributario, las prioridades de gasto, las mejoras al desempeño del Estado, las futuras modificaciones al proyecto de Reforma Tributaria que fue rechazado en la Cámara y los mecanismos de seguimiento y evaluación del pacto.

Santiago, 06 de junio de 2023.- El ministro de Hacienda, Mario Marcel, acompañado de la subsecretaria Heide Berner y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, sostuvo esta mañana una reunión con representantes de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), encabezados por su presidente Ricardo Mewes, convirtiéndose en la primera de una serie de conversaciones que tendrá el Gobierno con distintos actores económicos, sociales y políticos para avanzar en un Pacto Fiscal impulsado por el Presidente Gabriel Boric.

En la ocasión, la autoridad comentó los cinco ejes de trabajo que tendrá este proceso, que se espera finalice a fines de julio con la reactivación de la tramitación legislativa de la Reforma Tributaria en el Senado, según lo anunció el mandatario la semana pasada. Los ejes de este diálogo serán: 1) Definir principios que sustenten el sistema tributario local; 2) identificar y priorizar las necesidades de gasto público; 3) buscar áreas donde se pueda mejorar el desempeño del Estado en el manejo de los recursos; 4) modificaciones que se harían al proyecto que se discutió y se rechazó en la Cámara de Diputadas y Diputados; y 5) análisis de los efectos del crecimiento sobre la recaudación tributaria y establecer mecanismos de seguimiento y evaluación del pacto fiscal.

"En la reunión encontramos una muy buena recepción a ese esquema y a nuestro planteamiento de que, sobre la base de esta estructura, poder identificar los puntos en los cuales haya mayor coincidencia entre los distintos actores. Y estamos hablando de actores económicos, sociales y por supuesto, del mundo político", explicó Marcel.

Y agregó que "lo que más se ha destacado en las reuniones es que el Pacto Fiscal tiene un valor en sí mismo, más allá de las implicancias que tenga sobre la discusión del proyecto de Reforma Tributaria. Y en la medida en que podamos constituir o generar un Pacto Fiscal que tenga vigencia más allá de lo inmediato, vamos a estar logrando un avance importante en términos de reducir la incertidumbre, crear un ambiente más favorable a las inversiones y al crecimiento del país".

Respecto al proyecto que se rechazó en la Cámara y que será retomado en el Senado, el ministro precisó que el trabajo de las próximas semanas con todos los actores que participen en las conversaciones es identificar qué elementos se restarían y cuáles ajustes o beneficios tributarios se modificarían y/o se agregarían. Además, en el



caso particular de las pymes, manifestó que se busca efectuar un balance del conjunto de medidas que afectan particularmente a este sector. "Esta forma de trabajar refleja lo que dijo el Presidente en su Cuenta Pública: que nadie puede aspirar a obtener el 100%. El Gobierno tampoco aspira a hacerlo y, por lo tanto, evidentemente hay temas que estaban en el proyecto original que se van a retirar o se van a transformar y otros que, a lo mejor, se van a agregar", enfatizó.

En esta oportunidad, la CPC estuvo representada por su presidente, y los titulares de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker; de la Sociedad Nacional de Minería, (Sonami) Jorge Riesco; de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Juan Armando Vicuña; de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF), José Manuel Mena; el consejero de la Sofofa, Matías Concha; el director de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Ricardo Schliebener, y el director de políticas públicas de la CPC, Javier Irrázaval.

Durante los próximos días, el ministro de Hacienda junto a su equipo sostendrá reuniones tanto con representantes de los partidos políticos como con gremios de pymes y trabajadores, entre otros sectores.

